

TITULO : "CAMPAÑA SACA LA LENGUA AL CÁNCER –SERVICIO PENITENCIARIO DE CÓRDOBA".

Autores: Brusa M, Panico R, Piemonte E, Pellizon L, Caciva R, Gilligan G, Zamitto G, Seara M.

Referencia Institucional: Facultad de Odontología. Universidad Católica de Córdoba

Introducción: Los institutos carcelarios son considerados como un edificio destinado a la reclusión de las personas, más que una edificación. Representa aquel lugar a donde se envían a los sujetos que presentan una presunta deuda con la sociedad, que recibe como castigo la privación de su libertad. El estado de salud bucal es uno de los grandes problemas de salud pública a nivel del área de odontología y no escapa a este grupo de personas, debido a que no solo se relaciona con una adecuada higiene oral, sino que además, está determinado por una serie de factores sociales y medioambientales que contribuyen al aumento de esta problemática. A partir del año 2015 concurrimos al Servicio de Odontología de Bower en el marco del proyecto en curso: "Prevalencia de lesiones estomatológicas en establecimiento penitenciario de Bower". En el corriente año, efectuamos allí también la campaña "Sacale la lengua al Cáncer", que se lleva a cabo en numerosas provincias argentinas desde el año 2014. **Objetivo:** Realizar el diagnóstico precoz de lesiones potencialmente malignas y cáncer de la cavidad bucal y concientizar a los internos sobre la importancia del diagnóstico temprano y factores predisponentes. **Material y métodos:** El 3 de agosto, concurrimos personal de Facultad de Odontología UCC al Servicio Penitenciario de Bower. Con la participación de profesionales odontólogos de la Institución, se realizó el examen bucal y se completó una encuesta a los reclusos que aceptaron participar de la campaña. En una segunda etapa, luego de analizar los resultados, se planea dialogar en talleres con los internos, sobre diferentes factores de riesgo para el cáncer bucal. **Resultados: Se examinaron a 209 personas, en su mayoría del sexo masculino. Del total examinado, se encontraron 35 lesiones sospechosas, la más frecuente fue la Leucoplasia. Conclusiones:** A pesar de las muchas formas de lucha contra el cáncer bucal, la educación a la población sigue siendo el método más efectivo para combatir la enfermedad. Hasta el momento, las campañas se efectúan con la concurrencia voluntaria de la población por lo que consideramos un aporte muy importante, extender esta posibilidad a quienes se encuentran privados de su libertad.

Palabras clave: prevención-cáncer bucal-servicio penitenciario.

Autor de contacto (sólo 1º autor): Brusa, Martín

Correo electrónico y teléfono: brusamartin@hotmail.com. Tel 3513600496.